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À la suite du mouvement de grève de décembre dernier, le président 

RICHEFOU accompagné de la Vice-présidente DUCOIN, du DGS et des 

directeurs de la Direction de la Solidarité ont été à la rencontre des agents 

de la Direction de la Protection de l’Enfance. Nous ne pouvons rester 

silencieux face à ce qui se passe au sein de la Direction de la Protection de 

l’Enfance. Les retours que nous avons sont purement effarants.  

 

La majeure partie des retours nous font état d’un président et d’une vice-

présidente arrogants, condescendants envers les agents, complétement 

déconnectés de la réalité de terrain sur le champ de la protection de 

l’enfance.  
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Pour adhérer en ligne à la CFDT, 

flashez ce QR-Code. 

 INACCEPTABLE 

INADMISSIBLE 

Le respect est une valeur du Département, 

elle doit être respectée par les agents et 

par l’ensemble des élus, président 

compris. 

 



 

Quelques phrases édifiantes adressées aux agents qu’ils nous ont été 

rapportées : 

- Si vous n’êtes pas satisfait, l’herbe est peut-être plus verte ailleurs. 

- Vous n’avez qu’à changer de métier. 

- Vous êtes formés à accepter la violence des jeunes 

- Les assistants familiaux travaillent le week-end et sont en vacances la semaine 

- Ne faites pas vos caliméros 

- On est bien clair que tous les services peuvent être externalisés. 

- Lorsque les agents veulent parler ils ont en retour : « Vous n’avez pas la parole. JE 

vous donne la parole » 

-  

-  

 

Lorsque l’on sait que l’attractivité d’un département est faite en grande partie par le 

bouche à oreille nul doute que ce type de propos ne donne aucune envie de rejoindre le 

département. On nous dit « nous avons des problèmes d’attractivité ». Les propos du 

président n’aident en rien dans cette dernière. 

S’il n’y a pas d’auto-gérance, il n’y a pas de meilleures équipes que celles pleinement 

investies dans leur métier et auprès desquelles on se rapproche et l’on s’appuie pour 

construire ensemble les actions du département. 

 

Les agents ne peuvent donner un travail de 

qualité que lorsque les élus sont 

respectueux de leur travail, conscients de leur 

professionnalisme et de leur fort engagement 

auprès des Mayennais. 
 

Pour autant, la CFDT a fait le choix de continuer le dialogue social avec l’administration. Il 

nous est inconcevable de ne pas continuer à améliorer les conditions de travail des agents 

surtout dans un contexte aussi difficile. 

 


